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Мы говорили с ней о реализации 
программы «Обеспечение жильем 
молодых семей и специалистов села», 
предусматривающей выделение таким 
семьям безвозмездной помощи.

 Дом этот, по деревенским меркам, 
настоящий дворец: двухэтажный, кир-
пичный, с ярко-синей железной кров-
лей. Встретила нас хозяйка — Татьяна 
Витальевна Ловчикова. Хозяина, Юрия 
Михайловича, застать дома не удалось. 
И неудивительно: погожими осенними 
днями для сельского труженика работы 
невпроворот, а Юрий Михайлович — 

толковый механизатор, не первый год 
ходит в передовиках СПК «Заря мира».

Расположен дом Ловчиковых на при-
горке. Отсюда как на ладони открывает-
ся живописный вид на окрестности.

— Вон то поле, через речку, уже в 
Курской области, — показывает Татья-
на. Она родом из курской деревни Уде-
рево. Муж — уроженец здешних мест. 
Сюда же, в родную деревню, и жену 
молодую привел. Вскоре родился пер-
венец — сын Андрей. Хозяйство выде-
лило Ловчиковым небольшой домик. 
Четыре года назад в семье появилась 

дочка Настя. Тогда и 
решили строиться. 
И буквально за год 
светлый и простор-
ный дом из мечты 
стал реальностью. 

  — Это всё благо-
даря программе 
«Обеспечение жиль-
ём молодых семей».  
Мы безвозмездно 
получили крупную сумму на строитель-
ство, — говорит Татьяна. — Помогает 
нам и «Заря мира». 

  Тепло на душе от того, что есть такие 
вот семьи — счастливые, крепкие и тру-
долюбивые.  

 Елена НОСКОВА.
Фото автора.

Подарок малышам
На улице Октябрьской районного центра 
по инициативе местных жителей строится детская 
площадка.
Как сообщает районная газета «Приокская нива», доб-

рое дело поддержано районной и поселковой администра-
циями. Скоро у живущих в округе ребят появится возмож-
ность покататься здесь на карусели. На площадке обору-
дованы песочница и живописный кораблик для самых 
маленьких.

Искать военкомат не придётся
Реорганизация военных комиссариатов, 
в результате которой глазуновские парни теперь 
будут отправляться на службу Малоархангельским 
райвоенкоматом, не переселила стол учета 
призывников. 
Его специалист будет продолжать работать в помещении 

Глазуновской поселковой администрации. Это позволяет 

молодым людям становиться на воинский учет по месту 
жительства.

 В соседнем Малоархангельске призывная комиссия будет 
работать в помещении Дома детского творчества. По словам 
представителя военкомата Н. Лаушкиной, повестки в связи с 
начинающимся 1 октября призывом  получили 140 человек. 

Главное отличие начавшейся призывной кампании в том, 
что юношам, отправляющимся в Вооруженные силы, пред-
стоит служить не два, как раньше, а полтора года. 

Итоги доброй акции
В ходе проведения акции «Дорога в школу» помощь 
в подготовке детей к учебным занятиям получили 
более 80 семей района.
Только районным бюджетом для проведения акции было 

выделено 30 тысяч рублей, еще 20 тысяч поступило из 
департамента социальной политики области. На эти сред-
ства были закуплены одежда, обувь, школьно-письменные 
принадлежности для детей. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

«Мечта» снова победила!
Детская футбольная команда «Мечта» г. Дмитровска 
(тренер И.В. Щербаков), победительница 
регионального фестиваля «Локобол-2007», участница 
финала Всероссийского фестиваля футбола, 
посвященного 170-летию «Российских железных 
дорог», в очередной раз подтвердила статус лучшей.
На днях в г. Льгове Курской области состоялся открытый 

международный турнир по футболу среди школьников 1995—
1996 годов рождения. Соревнования были посвящены 850-
летию г. Льгова, юбилею РЖД, проходили под патронажем 
ФК «Локомотив».

Обыграв команды городов Льгова, Курска, Сумы, дмит-
ровские ребята сразились в финале за первое место с 
командой Железногорска. «Мечта» выиграла со счетом 1:0 и 
стала победительницей турнира. Саша Чеботков был при-
знан лучшим нападающим соревнований, а Дима Наполов 
— лучшим вратарем, не пропустившим за время турнирных 
игр ни одного мяча.

Праздник возрожденной деревни
В селе Хальзево Плосковского сельского поселения 
недавно состоялся праздник возрожденной деревни. 
Еще в конце 1980-х годов на постоянное место 
жительство из бывших союзных республик в 
Хальзево переехали десятки «интернациональных» 
семей: русские, немцы, болгары, казахи. 
Гостеприимное дмитровское село приютило тех, кто 

остался без работы и крова из-за разгоравшейся тогда меж-
национальной розни в Казахстане, Таджикистане, других 
республиках…

Сегодня переселенцы составляют треть жителей Хальзе-
во. Благодаря им село возродилось, началась новая жизнь. 
На празднике чествовали ветеранов производства, бывших 
колхозников, работников социальной сферы, многодетные 
семьи. Для гостей и участников мероприятия состоялся 
праздничный концерт, подготовленный работниками Плос-
ковского дома культуры.

Наталья ЗАРУБИНА.

Под крышей дома своего
  — А в Петровке у нас Ловчиковы достраиваются! — радостно сообщила 
глава администрации Урыновского сельского поселения Т.М. Половых. 

Играй, малыш!
Лозунг «Всё лучшее — детям» 

актуален во все времена. Но 

самые обычные детские забавы 

обходятся нам всё дороже и 

дороже. Даже такие обычные 

вещи, как игрушки.

 Детворе из кромского детского сада 

№1 повезло — представители партии 

«Единая Россия» подарили им игрушки 

на сумму 15 тысяч рублей. Играйте, 

малыши!
А.ИВАНОВА.

Теплота — 
друг молодёжи
Целых долгих пятнадцать лет 

сельский клуб в Коровьем 

Болоте, что на территории 

КСП «Заря мира», не 

отапливался, но, несмотря на 

это, всегда был одним из 

любимых мест 

времяпрепровождения 

местной молодёжи. 

 В клубе регулярно проводились все-

возможные мероприятия, участниками 

которых было довольно большое коли-

чество молодых людей — до сотни чело-

век.

И вот — долгожданные добрые пере-

мены: запущена в действие котельная, 

которая будет подавать в клуб тепло. 

Отныне молодёжь будет проводить свой 

досуг, не ограничиваясь только душев-

ным теплом.

Строительство котельной оплачено 

из районного бюджета.

Анжела САЗОНОВА.

Малышей прибавилось
В районе за истекшие месяцы 2007 года в полтора раза 
увеличилась рождаемость. Во многом, считают 
знаменцы, это произошло благодаря успешной 
реализации Федерального закона «О государственной 
поддержке семей, имеющих детей». 
Если в 2006 году за восемь месяцев в районе родились 25 

детей, то за аналогичный период этого года — 37. Причем больше 
половины из них — это вторые и третьи дети в семьях. Их родите-
ли имеют право на получение материнского капитала в размере 
250 тысяч рублей. В районе уже выдано 14 таких сертификатов, в 
ближайшее время будет оформлено еще четыре.  Вручение всех 
сертификатов  проходит в торжественной обстановке при непос-
редственном участии главы района Станислава Ярославовича 
Яценко.  Кроме того, в районе регулярно и своевременно ведутся 
выплаты  на рождение ребенка (8 тысяч рублей), а также выдают-
ся ежемесячные пособия (на первого ребенка — 1,5 тысячи руб-
лей, на второго и последующих детей — 3 тысячи рублей). 

В настоящее время в районе на учёте в женской консульта-

ции состоят 15 женщин. Есть уверенность, что район до конца 
года ещё пополнится молодыми знаменцами.

 На сегодняшний день в районе проживают 1140 детей и подрост-
ков до 17 лет. 

Дню пожилых людей 
посвящается
Вчера в райцентре состоялся большой праздничный 
концерт, посвященный Дню пожилых людей.
Для того чтобы порадовать виновников торжества, после кон-

церта администрация района пригласила всех присутствовавших 
к праздничному столу со сладкими угощениями и чаем. Такие же 
праздники прошли во всех сельских поселениях.

Сейчас в районе действует пять домов ветеранов. 1 октября в  
них пройдут праздничные мероприятия с участием работников 
социальной защиты населения, центра социального обслужива-
ния населения, работников культуры и сотрудников библиотек.

Сергей САВЕНКОВ.

Пешеходам 
на радость
В райцентре завершилось строитель-
ство тротуара по улице Мира.
По словам главы Корсаковского сель-

ского поселения Светланы Викторовны 
Дуженковой, строительство вело ООО 
«Ремстрой». На работы  было выделено 
400 тыс. рублей. Средства поступили от 
возврата транспортного налога. Все 
деньги освоены. 

«По одной из сторон центральной улицы 
райцентра была проложена пешеходная 
дорожка шириной 1,2 метра и длиной 500 
метров, — говорит Светлана Викторовна. 
— Сначала был уложен цементобетон, а 
затем и асфальт. В перспективе — уста-
новка бордюров».

К Дню пожилых 
людей
В районе на предстоящей неделе 
пройдут мероприятия, 
посвященные Дню пожилых людей.
Первого октября в школе искусств 

состоится праздничное мероприятие, на 
которое приглашено более 100 человек из 
всех сельских поселений. Соцработника-
ми подготовлена развлекательная конкур-
сная программа под названием «Ай да 
бабушки, ай да дедушки». 

В Нечаевском доме ветеранов 4 октяб-
ря силами работников местного Дома 
культуры будут организованы праздник и 
небольшой концерт «Теплый дом». 

Стоит отметить инициативу работни-
ков Центра социального обслуживания 

населения: по всем сельским поселениям 
они организовали акцию, в ходе которой 
все пожилые жители района могли в пись-
менной форме рассказать о проблемах 
своих населенных пунктов. По словам 
директора центра Т.П. Расуловой, сейчас 
идет обработка и анализ заявлений. 
«Главные проблемы — снабжение насе-
ленных пунктов  продуктами питания, 
строительство и ремонт дорог, медицинс-
кое обслуживание жителей удаленных от 
райцентра населенных пунктов», — гово-
рит Татьяна Петровна.

25 и 27 сентября было проведено два 
сельских схода в деревнях Страховке и 
Лебедёвке Марьинского сельского посе-
ления, а также в деревнях Головкино и 
Бибиково Гагаринского сельского поселе-
ния.

Сергей САВЕНКОВ.

Чистота и 
порядок — силами 
коммунальщиков
Коммунальные предприятия 
района, обслуживающие 
многоэтажные жилые дома, 
подвели итоги работы по 
обустройству и санитарной 
очистке дворовых территорий. 
Специально организованной комис-

сией было рассмотрено 10 материалов 
по благоустройству. Первое место было 
решено не присуждать.

Второе место по праву досталось 

коллективу ООО «Сервис плюс», обслу-
живающему село Коротыш (начальник 
участка Ю.А. Осипов). Третье место 
занял коллектив участка МУЖКП Ливен-
ского района, обслуживающий  п.Сах-
заводской (мастер В.Н. Калугина ).

Кто самый меткий?
Завершилось первенство 
Ливенского района по стрельбе 
на круглом стенде.
Эти соревнования были организова-

ны отделом по делам молодёжи, физи-
ческой культуре и спорту администра-
ции района и обществом охотников и 
рыболовов. 

В личном первенстве чемпионом 
стал Николай Харламов, который пора-
зил 14 мишеней из пятнадцати; второе 
место у Дмитрия Анцупова, третье — у 
Руслана Горькова.

Чемпионом командного первенства 
стала команда «Ливнысервисгаз», 
серебряным призёром — команда 
Беломестненского сельского поселения 
и бронзовым — команда ГРОВД. Всего в 
соревнованиях приняло участие 15 
команд района. Победители и призёры 
соревнований награждены дипломами 
главы администрации Ливенского райо-
на Ю.Н. Ревина и денежными премия-
ми.

Сергей САВЕНКОВ.

Квартирный вопрос решается?
Более 40 жителей города, которые долгое время 
стояли на очереди, получили средства на 

приобретение жилья. Средства были перечислены в 
рамках областной программы по обеспечению жильем 
ветеранов, инвалидов и семей, имеющих детей-
инвалидов.
Первые суммы поступили в декабре 2006 года. Тогда субси-

дии на улучшение жилищных условий получили девять инвали-
дов. 

В 2007 году еще 33 жителям города была оказана такая 
помощь. Среди людей, которые смогли улучшить свои жилищные 
условия, девять воинов-интернационалистов. 

Однако суммы, которые выделяются ливенцам, недостаточны 
для того, чтобы на них можно было приобрести квартиру в городе 
(в декабре 2006 года эта сумма составляла 215 тыс. рублей, в 
декабре 2007 года — 256 тыс. рублей). Несмотря на это, кто-то 
смог воспользоваться своими личными сбережениями и приоб-
рести квартиру благодаря социальной помощи, кто-то купил ком-
нату в малосемейном общежитии, а кто-то купил дом в районе. 

В настоящее время подготовлены документы еще на 15 чело-

век, которые в этом году должны получить средства на улучше-
ние жилищных условий.

Долгострой сдвинулся 
с мертвой точки
В городе на месте котлована по улице Гайдара 
возобновляются работы по строительству 
многоквартирного дома.
В самом центре красивого района, между музыкальной шко-

лой, детской поликлиникой и памятником «афганцам», много лет 
зиял котлован долгостроя. Руководство ОАО «Ливныпластик» 
когда-то планировало построить здесь пятиэтажный дом с при-
стройками для магазинов и офисов. Готова была и проектно-
сметная документация. Но из-за недостатка финансирования 
строительство было заморожено. 

Теперь уже почти решен вопрос о передаче стройплощадки в 
другие руки. На прошлой неделе место стройки было огорожено 
забором. Подрядчик — ГЦ «Перспектива» — начал земляные рабо-
ты. Через несколько дней будет определен заказчик строительства.

Сергей САВЕНКОВ.

В райсовете новый 
председатель
24 сентября на внеочередной сессии районного 
Совета народных депутатов был рассмотрен 
организационный вопрос.
Новым председателем райсовета вместо выехавшего за 

пределы района А.В. Волобуева был избран старейший 
депутат Совета  Владимир Иванович Новиков. 

Соб. инф.

К зиме готовы
В Золотаревском сельском поселении проведена боль-

шая работа по подготовке к зиме. 
Отремонтирована и приведена в надлежащее состояние 

котельная.
В поселении продолжается перевод  муниципального 

жилья на индивидуальное поквартирное отопление. В этом 

году без проблем с заготовкой топлива встретят зиму 20 
семей, проживающих в многоквартирных домах. 

В дома пришёл газ
В сентябре долгожданное голубое топливо 
появилось во многих домах жителей Сетухи.  В 
течение нескольких месяцев в селе был построен 
газопровод, газифицировано более 50 домов.
— Мы очень довольны, что это произошло, — делится 

радостью пенсионерка, в прошлом — одна из лучших доярок 
Сетушинской молочно-товарной фермы Надежда Николаевна 
Жукова. — Это приблизило наш быт к городским условиям.

Верховская бригада газовщиков очень быстро смонтиро-
вала уличные разводные сети, сделала внутридомовую раз-
вязку, и вот газ пришел в село.  В Сетухе — большинство 
пенсионеров, непросто было собрать деньги на подводку 
газа, приобретение оборудования, люди брали ссуды, эко-
номили, но зато сейчас в домах тепло и уютно.  

Людмила МИРОНОВА.

Их молодость выпала на годы войны. 
Александр был артиллеристом, в соста-
ве 3-го Украинского фронта прошёл с 
боями пол-Европы, а из армии демоби-
лизовался только в 1946 году. Анастасия 
хлебнула лиха полной мерой, была угна-
на фашистскими оккупантами в Герма-
нию.

Да и время, когда они создали семью, 
оставалось нелёгким. Все знают, как 
тяжело поднималась страна после 

войны, преодолевала голод и руины. 
Справились с этим быстро, но ценой 
новых невероятных усилий.

Гулякины и тогда, и всю последую-
щую жизнь трудились не покладая рук. 
Он работал на маслозаводе, она пре-
подавала в начальных классах. Детей 
своих растили тоже в почтении к 
труду.

Об Александре Афанасьевиче, ушед-
шем на пенсию с должности заводского 

главного бухгалтера, всегда отзывались 
и отзываются как о честнейшем челове-
ке. Когда супругов спрашивают, за счёт 
чего им удалось так долго прожить в 
мире и согласии, первой слово обычно 
берёт Анастасия Ивановна:

— Главное в семье — уважение друг к 
другу. И ещё трезвый разум.

Про трезвый разум — это в прямом 
смысле. Александр Афанасьевич не 
пьёт и не курит, в общении всегда доб-
рожелателен. В общем, с таким и сто 
лет можно прожить.

Чего мы Гулякиным от всей души и 
желаем.

Юрий ФИЛЬ.

С чистыми помыслами 
на благие дела

Поклонный крест воздвигнут в городе Болхове. Это 
четвертый крест, установленный в области членами 
молодежного  православного братства Георгия  
Победоносца.
Еще три креста установлены на юге области (Соборовское 

поле Троснянского района), на западе (место в Хотынецком 
районе, где ранее размещался лагерь для военнопленных) и 
на востоке (Судбищенское поле Новодеревеньковского 
района).

По случаю воздвижения поклонного креста в храме Свя-
той Живоначальной Троицы прошла Божественная литургия, 

после которой верующие прошли с крестным ходом по ули-
цам Болхова.

Вернулись с серебром
Сотрудники пожарно-спасательной части № 14 
г. Болхова заняли второе место на областных 
соревнованиях.
Всего в состязаниях приняли участие 14 команд из всех 

районов области. На первом этапе пожарные отвечали на 
теоретические вопросы. На втором — выполняли практи-
ческие действия, то есть отрабатывали навыки борьбы с 
огнем. 

Болховские огнеборцы успешно справились с заданиями, 
уступив победителю всего десять баллов.

Соб. инф.

Шестьдесят лет вместе
Колпнянцы Александр Афанасьевич и Анастасия Ивановна Гулякины 
недавно торжественно отметили шестидесятилетие супружеской 
жизни.

— Наши доярки неоднократно зани-
мали призовые места в районе. На 
хорошем счету были и механизаторы, 
которых всегда хватало для проведе-
ния всех сельскохозяйственных работ. 
— говорит Г.Г. Копаев.  

Жизнь у этого человека насыщена 
многими событиями, интересными 
делами. Она у него никогда не была лег-
кой и гладкой. Но природный дар спе-
циалиста-профессионала, крестьянс-
кая мудрость, доброе сердце всегда 

побеждали возникающие на жизненном 
пути неурядицы.

Улетают годы, как птицы. К сожале-
нию, нет с ним сегодня его любимой 
супруги, но зато большая поддержка 
— двое сыновей — Александр и Юрий, 
внучка Марина, которая учится в вось-
мом классе. Как радуется он, когда 
собираются все вместе, хотя это и 
бывает нечасто. Главное для него 
богатство — честно прожитые годы, 
уважение и авторитет людей, добрые 
отзывы его земляков. Вот на таких 
порядочных людях-тружениках и 
держится наша деревня, наша русская 
земля.

Соб. инф.

Полвека в животноводстве
Житель Коньшинского сельского поселения Г.Г. Копаев — хорошо 
известный и уважаемый человек далеко за пределами Верховского 
района. Не один десяток лет он  проработал в должности главного 
зоотехника в колхозе “Заветы Ленина” (нынешний СПК «Заря»). 
Замечательные люди, настоящие труженики полей и ферм работали с 
ним в хозяйстве. В те совсем не далекие годы здесь имелось почти 500 
голов дойного стада, коровы находились на нескольких молочно-
товарных фермах. Было здесь и свыше 700 голов овец. 

Пожилым людям — 
почет и уважение
Тысячи краснозоренцев прославили свой край 
трудовой и ратной доблестью. На их долю выпали 
нелегкие испытания и в нынешнее время.
Районная администрация при поддержке областной 

власти стремится делать все возможное для социальной 
поддержки пожилых людей. В районе к услугам ветеранов 
медицинские учреждения. Действует Протасовский дом 
ветеранов. Постоянная поддержка пожилым, одиноким, 
малообеспеченным людям оказывается по линии центра 
социального обслуживания населения. 150 одиноких граж-
дан обслуживаются на дому. Регулярно идет оказание 
адресной помощи малоимущим ветеранам. Об этом гово-

рится в поздравлении главы района А.И. Горшкова красно-
зоренцев с Днем пожилых людей.

Соб. инф.

Старость их дома 
не застанет
Кто сказал, что почтенная старость — это покой, ничего  -
неделание, уход от активной жизни? Ничего подобного!
Так утверждают участники хора ветеранов районного 

Дома культуры. Спокойная жизнь — это не для них. Репети-
ции, выступления, совместные походы в лес, активное учас-
тие в жизни района — вот удел зрелых и красивых людей, 
которые придерживаются девиза: не поддаваться годам, 
оставаться молодыми душой!

Светлана БАКУЛИНА.

Как сообщил председатель потреби-
тельского общества «Болхов-кооппро-
дукты» Ю. Гребенников, около 50 тонн 
картофеля уже заготовлено и отправле-
но в Ставропольский край и Ростовскую 
область. Планируется, что до конца 
заготовительного периода объем заку-
пок картофеля у жителей района дол-
жен составить до 300 тонн.

Юрий Васильевич пояснил, что кроме 

картофеля сельские магазины райпо 
закупают яблоки, красную рябину, корень 
хрена. Для активизации этой работы 
создан сельскохозяйственный коопера-
тив в рамках реализации приоритетного 
национального проекта «Развитие АПК». 
А это выгодно не только самим коопера-
торам, но и всем сельскохозяйственным 
товаропроизводителям: получаемые 
кооперативом субсидированные креди-

ты позволяют увеличивать объемы заку-
пок с крестьянского подворья.  

Болховские кооператоры не ограни-
чиваются территориальными рамками 
района. Еще в прошлом году под их 
обслуживание была передана заготови-
тельная сеть соседнего Знаменского 
района. Гребенников отметил, что в 
расширение и модернизацию предпри-
ятий вложено 2,7 миллиона рублей. На 
эти средства приобретены транспорт и 
оборудование, идет газификация мага-
зинов в Красной Знаменке, Струкове и 
Гнездилове. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Куда девать картошку
На совещании при главе районной администрации был поднят вопрос 
о помощи владельцам личных подсобных хозяйств в реализации 
выращенного урожая. 
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Найти работу...
Еще несколько лет назад в Урицком районе работало 
«бюро занятости» с численностью сотрудников не 
более одного-двух человек. Сегодня Урицкий центр 
занятости населения — это целая служба, 
комплексно решающая проблемы трудоустройства 
граждан, гибко реагирующая на все изменения на 
рынке труда.
Одним из направлений деятельности центра является тру-

доустройство людей с ограниченными возможностями, мно-
годетных и одиноких матерей — всех категорий граждан, 
испытывающих трудности в поиске работы.

Центр занятости заключает с работодателями договоры о 
временном трудоустройстве граждан. После окончания дей-
ствия договоров, ознакомления с деловыми качествами 

работников руководители предприятий и организаций при-
нимают решения о трудоустройстве.

Отсутствие опыта работы зачастую приводит к пробле-
мам трудоустройства выпускников техникумов, профучи-
лищ. Но эти трудности решаемы. Находятся партнеры-
работодатели — в их числе и вновь зарегистрированные 
предприятия, — которые берут на работу выпускников 
(иногда просто временно), дают им возможность приоб-
рести как профессиональные знания и опыт, так и стаж 
работы.

Выделяются средства на поддержание предприниматель-
ской деятельности инициативных граждан из числа безра-
ботных. Оказываются консультационные услуги по разработ-
ке бизнес-планов. Особое внимание уделяется людям, про-
живающим на селе.

Н. ВИКТОРОВА.

Курс на здоровье
В Новодеревеньковском районе в рамках 
реализации приоритетного национального проекта 
в сфере здравоохранения проводятся мероприятия, 
направленные на развитие первичной медико-
санитарной помощи, укрепление материально-
технической базы.
Только в 2007 году по линии нацпроекта получены две 

машины скорой помощи, рентгенокомплекс на три рабочих 
места, гистероскоп,  гастроскоп, что позволит внедрить в 
практическое здравоохранение новые современные методы 
диагностики и лечения.

Задачи улучшения качества медицинского обслуживания 
решаются также и за счёт средств муниципального бюджета. 
Около миллиона рублей выделено на проведение ремонтных 

работ по водо-
снабжению фель-
дшерско-акушер-
ских пунктов, на 
текущий ремонт, 
на приобретение 
стройматериалов, 
м е д и ц и н с к о г о 
о б о р у д о в а н и я , 
оргтехники.

В настоящее 
время все фель-

дшерские пункты обеспечены холодным и горячим водо-
снабжением, канализацией. Проводятся подключение двух 
стоматологических установок и ремонт кабинета терапевти-
ческой стоматологии.

Анжела САЗОНОВА.

«История 
любимого села»
Под таким названием в Троснянской районной 
библиотеке завершила работу книжная выставка, 
посвящённая 230-летию образования Орловской 
губернии и 70-летию Орловской области.
На ней были представлены газетные публикации, 

рассказывающие о Троснянском районе, книга краеведа 
В.И. Агошкова «Тросна», издания, в которых повествует-
ся об истории Орловщины, о её современной полити-
ческой, экономической, социальной, культурной жизни. 
Популярностью пользовалась книга «Орловские губер-
наторы». 

Анна АКАТЬЕВА.

С криминалом 
и без него
У жительницы села Жихарева 
недалеко от дома, на лугу, паслись 
четыре принадлежащие ей коровы 
и пять телят. Удивление и испуг 
испытала хозяйка, когда ни коров, 
ни телят на месте не обнаружила. 
С просьбой разыскать пропавший 
скот женщина обратилась к 
работникам милиции. 
К счастью, криминала в этом происшест-

вии не обнаружено, просто все коровы и 
телята ушли на другой луг и там мирно  пас-
лись. Но, тем не менее, случаи воровства 
за последнюю неделю в Сосковском рай-
оне зарегистрированы.

У жителя деревни Бородинки неизвест-
ные лица похитили из строящегося дома 

листовую медь. В ходе оперативно-розыск-
ных мероприятий личность злоумышленни-
ка, совершившего кражу, установлена. Им 
оказался один из местных жителей. В связи 
с малой значимостью нанесенного ущерба 
уголовное дело возбуждено не будет.

У одного из фермеров района было 
похищено 11 борон. С просьбой об их 
розыске и привлечении похитителей к 
ответственности он обратился в правоох-
ранительные органы. Автомобиль с укра-
денными боронами был задержан сотруд-
никами дорожно-патрульной службы горо-
да Орла.  В данный момент по материалу 
ведется проверка. Бороны в ближайшее 
время будут возвращены владельцу.

На крутых поворотах
С начала сентября время в районе 
произошли три дорожно-
транспортных происшествия, в 

которых один человек погиб, в двух 
других имеются пострадавшие. 
В первом случае водитель автомобиля, 

находясь под влиянием алкоголя, превысил 
скорость и совершил наезд на пешехода, 
после чего скрылся с места происшествия. 
Пешеход с переломом ноги, множествен-
ными ушибами и ссадинами был доставлен 
в больницу. Личность водителя установле-
на. Им оказался житель Урицкого района.

Во втором случае, также пребывая в 
нетрезвом состоянии, водитель не спра-
вился с управлением. Автомобиль опроки-
нулся. Водитель погиб.

И третье ДТП произошло по вине води-
теля молоковоза, который превысил ско-
рость, не справился с управлением. В 
результате опрокидывания автомобиль, 
принадлежащий Комариченскому молочно-
му заводу Брянской области, получил пов-
реждения, а водитель отделался сотрясе-
нием мозга.

По информации первого заместителя 
главы администрации района Н.Ф. Фоми-
на, намеченные программы ремонта 
котельных, тепловых, водопроводных и 
электрических сетей выполнены. Он 
отметил, что в этом году значительно 
эффективнее работали специалисты 
ООО «Жилкоммунсервис» — ремонти-
ровали жилой фонд, системы отопле-
ния, инженерные коммуникации. 

Всего в районе 55 котельных, в том 
числе шесть квартальных, 4,2 км тепло-
вых сетей. Все котельные, обслуживаю-

щие образовательные, культурно-про-
светительские и медицинские учрежде-
ния, отремонтированы и получили пас-
порта готовности, в чём большая заслу-
га работников ООО «Теплосервис».

В числе проблем Н.Ф. Фомин назвал 
затянувшийся перевод квартир на 
индивидуальное отопление, особенно в 
деревне Юрьево. Жители нередко 
жалуются на низкую температуру в 
квартирах зимой, но устанавливать 
газовые котлы не хотят. Главы поселе-
ний, считает Николай Фёдорович, 

должны проводить среди населения 
разъяснительную работу, убеждать 
людей, что поквартирное отопление — 
очень выгодное дело: экономия дости-
гает 40% по сравнению с традиционны-
ми централизованными системами 
теплоснабжения, ведь потребитель сам 
регулирует тепловой режим в квартире 
и платит только за использованный 
газ. 

Все 17 общеобразовательных учреж-
дений района, 22 учреждения культуры, 
Богородицкий дом ветеранов, центр 
социальной помощи семье и детям пол-
ностью подготовлены к предстоящей 
зиме.  

Алексей ТРОШИН. 

Навлинское охотхозяйство только 
иногородним охотникам выдало 25 
путевок — на сезон, 60 разовых путевок 
— на открытие охоты. В основном путев-
ки брали жители Москвы, Орла, Брян-
ска. Охотникам района выдано 102 
путевки.

При выдаче лицензий с каждым охот-
ником проводился обязательный инс-
труктаж по технике безопасности, 
пожарной безопасности. Однако, 

несмотря на это, в районе Деряжни 
из-за халатности охотников начался 
пожар на торфяниках. Понесены нема-
лые затраты, чтобы предотвратить его 
распространение.

Пожары в лесах и на торфяниках 
наносят большой ущерб среде обита-
ния животных и птиц. Поэтому службам 
охотопользователей необходимо не 
только проводить инструктажи, но и на 
протяжении всего сезона обеспечивать 

контроль на участках, где разрешена 
охота, особенно на торфяниках, лесных 
и травянистых участках.

С момента открытия сезона до 
настоящего времени не выявлено ни 
одного нарушения правил охоты, слу-
чаев браконьерства. Охрана охотничь-
их угодий осуществляется егерской 
службой охотопользователей и служ-
бой охотнадзора.

В Навлинском охотхозяйстве лет-
не-осенний сезон охоты заканчива-
ется 28 октября, а в районном обще-
стве охотников и рыболовов — 30 
ноября.

Лилия КАТКОВА.

Урожайный на гранты год
Л.В. Гущина более 10 лет работает мастером 
производственного обучения по лесному хозяйству 
в Покровском техникуме (так теперь называется 
местное СПТУ). 
Цветовод-декоратор по первому образованию, позже она 

получила диплом зооинженера. Так что мастер имеет широ-
кий профиль теоретических и практических знаний, что очень 
пригодилось в преподавательской работе во время подго-
товки молодых специалистов. Недаром она — одна из немно-
гих здесь, кто имеет высшую квалификационную категорию 
мастера производственного обучения.

Этот год знаменателен для Лидии Витальевны тем, что она 
стала обладателем губернаторского гранта.

А президентского  гранта удостоился еще один работник 
педагогической сферы района — преподаватель основ безо-
пасности жизнедеятельности из Моховской средней школы 
Сергей Александрович Пятишев.

Татьяна МОНИНА.

Есть чем гордиться
Такого специалиста еще поискать! Мастеру-
универсалу 8-го разряда акционерного общества 
“Пневмоаппарат” А.Н. Ерохину указом президента 
страны присвоено звание “Заслуженный 
машиностроитель Российской Федерации”.
На предприятии Александр Николаевич без малого 35 лет. 

Пришел сюда после службы в армии токарем 5-го разряда. А 
из училища выпускался, кстати, специалистом 4-го, хотя 
сверстники все как один имели 2-й разряд.

За время работы на “Пневмоаппарате” воспитал целую 
когорту последователей. Но таких профессиональных высот, 
как наставнику, пока не удалось достичь никому из учеников. 
Сказывается не только рабочий навык, но и ответственное 
отношение к порученному делу, любовь к избранной профес-
сии, чем всегда отличался А.Н. Ерохин. Недаром он стал 
первым на предприятии, кому присвоено столь высокое зва-
ние.

Сергей АНТОНОВ.

Зима не застанет врасплох
На совещании в администрации района рассматривался актуальнейший 
на данный момент вопрос — о готовности к зиме.

Сезон охоты открыт
В Шаблыкинском районе открыта охота на водно-болотную дичь: 
в Навлинском охотхозяйстве выдано 162 лицензии, в районном 
обществе охотников и рыболовов — 60.

По ровной 
дорожке…
 В Свердловском районе 

появились новые дороги. За счет 

средств областного бюджета 

уложено новое асфальтовое 

дорожное полотно до деревни 

Домнино. 

Завершено строительство объезд-

ной дороги в райцентре, проведен 

ремонт дороги Змиевка — Никольское, 

реконструкция — до деревни Никуличи. 

В Змиевке асфальтированы дороги 

по ул. Привокзальной, Свердлова, Пио-

нерской. 

Ежегодно планируется вести благо-

устройство других улиц райцентра.

Жильё 
для молодых
В Свердловском районе в рамках 

реализации целевой программы 

«Обеспечение доступным жильем 

молодых семей и молодых 

специалистов на селе» на 

лицевые счета граждан, 

открытые в банках, начали 

поступать денежные средства.

13 молодых семей, проживающих в 

сельской местности, в этом году изъ-

явили желание приобрести доступное 

жилье. Те, кто вовремя подготовил соот-

ветствующий пакет документов, уже 

получили финансовую помощь. 

Общая сумма, поступившая из облас-

тного и федерального бюджетов, соста-

вила более пятисот тысяч рублей.
Марьяна МИЩЕНКО.

«Лучшие книги 
— детям»
Недавно в районном Доме культуры 
была организована творческая 
встреча школьников с орловскими 
литераторами и библиотекарями.
Во встрече участвовали В.Г. Еремин, 

В.И. Корнева, А.П. Балабанова, а также 
организаторы книжной выставки «Луч-
шие книги — детям» — работники облас-
тной детской библиотеки имени При-
швина. 

В ходе встречи ребята смогли узнать о 
новых книгах, послушать стихи из уст их 
авторов, поделиться собственным отно-
шением к литературе. 

Праздник пожилых
Международный день пожилых 
людей, приходящийся на 1 октября, 
в районном центре социального 
обслуживания населения (СОН) 
готовятся встретить реальной 
помощью ветеранам.
Как сообщает директор МУ «Центр 

СОН» Ф.И. Власкин, в этот день в стенах 
центра для людей преклонного возраста 
будут бесплатно работать ателье, парик-
махерская, свои услуги предложат элект-
рик и распиловщик дров. Бытовые услуги, 
оказываемые при центре в обычные дни, 
хотя и предоставляются на платной осно-
ве, зато по льготным расценкам.

На сегодняшний день отделения цент-

ра обслуживают на дому 184 пожилых 
новосильцев. Действуют Воротынцевский 
и Голунский дома ветеранов, где прожива-
ют 36 и 11 человек. Кроме того, работает 
отделение дневного пребывания пожилых 
людей.

Через отделение срочной помощи 
пенсионеры могут удовлетворить мно-
гие неотложные нужды: получить льгот-
ное топливо, материальную помощь, 
заказать услуги грузоперевозки и т. д. 
Как сообщила районная газета «Ново-
сильские вести», к отопительному сезо-
ну отдел соцзащиты выделил для льгот-
ников 854 тонны угля. Активное участие в 
доставке этого топлива принимают 
сотрудники МУ «Центр СОН». 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Эхо Селигера
В течение последних лет 

в самые жаркие летние дни 
прогрессивная молодежь страны 
собирается в одном 
из красивейших уголков Тверской 
области на молодежном форуме 
«Селигер». 
В нем ежегодно принимают участие 

студенты, интересующиеся политикой, 
экономикой, инновациями и граждан-
скими инициативами. Этим летом на 
Селигере побывали и 200 орловских 
студентов. 

В течение 13 дней ребята активно тру-
дились: создавали инновационные про-
екты, посещали лекции, набирались 

опыта в ходе мастер-классов видных 
российских политиков, журналистов, 
общественных деятелей. В гости к орлов-
чанам приезжали депутаты городского 
Совета народных депутатов Леонид 
Музалевский и Михаил Вдовин. Впечат-
лений от поездки и у молодёжи, и у парла-
ментариев накопилось столько, что воз-
никла идея встретиться после форума.

На днях участники «Селигера-2007» 
собрались в большом зале городской 
администрации. Присутствовали не толь-
ко активисты различных направлений 
движения «Наши» и депутаты городского 
Совета, но и представители Обществен-
ной палаты Орловской области. 

С самой первой минуты в зале воца-
рилась непринужденная, живая обста-

новка. От желающих поделиться впечат-
лениями от поездки на Селигер не было 
отбоя. У каждого свой взгляд на форум. 
Одни  вспоминали о житье-бытье под 
открытым небом, когда любая бытовая 
неприятность могла быть устранена 
сообща, другие рассказывали о ярких 
танцевальных вечеринках. Но все же 
именно работа и участие в большом и 
важном деле оставили в памяти ребят 
самые неизгладимые впечатления. 

Для многих образовательный проект 
«Селигер» стал отличным заделом для 
блестящего будущего. Депутаты неко-
торым ребятам предложили наравне с 
ними участвовать в решении важных 
городских проблем.

Юлия ГЕРДТ.

Нет СПИДу и наркотикам!
Недавно в Малоархангельске прошло заседание 
антинаркотической комиссии, на котором 
рассматривалась работа РОВД по выполнению 
районной целевой программы «Комплексные меры 
противодействия злоупотреблению наркотикам и их 
незаконному обороту на 2005—2009 гг.». Говорилось 
также  о профилактике злоупотребления 
несовершеннолетними психоактивными 
веществами.
На заседании, где присутствовали начальники отделов 

учреждений образования, культуры, оперуполномоченный,  
заведующая муниципальной аптекой, говорилось о проде-
ланной в этих направлениях работе. Это и операция «Нар-
костоп», и досмотр сотрудниками ДПС транзитного транс-
порта, и контроль за ранее судимыми гражданами, прожива-
ющими на территории района. Но главное, что все эти 
мероприятия не оказались бесплодными: сейчас на террито-

рии района нет ни одного наркозависимого. Ни один житель 
района не болеет «чумой XXI века». 

Пусть мама услышит…
На днях в райцентре прошло заседание ещё одной 
комиссии — на этот раз по делам 
несовершеннолетних.
Безответственной матери, часто оставлявшей маленького 

ребенка одного, вынесли предупреждение. Вообще в районе 
82 семьи, которые принято называть неблагополучными. За 
девять месяцев текущего года в отношении нерадивых роди-
телей составлено 43 административных протокола. 

Принимаемые комиссией меры порой бывают очень жес-
ткими — вплоть до ходатайства о помещении брошенных 
ребятишек в социально-реабилитационный центр. Однако в 
эффективности этих мер сомневаться не приходится — на 
памяти членов комиссии немало примеров, когда безответс-
твенные матери и отцы брались за ум.

Ирина СОКОЛОВА.

Годы забвения закончились. Нынеш-

ней весной началось возрождение церк-

ви.

В Башкатово приехали духовные лица, 

которые осмотрели здание и составили 

план работ. Помещение обследовали 

работники московской службы заказчика 

Московской епархии. Глава администра-

ции Башкатовского сельского поселения 

М.А. Паршин, сотрудники администра-

ции созвали в селе сход, рассказали при-

сутствующим, что конкретно предприни-

мается по возрождению церкви. И при-

звали всех в этом помочь.

Здание было очищено от мусора. В 

данный момент создана община, 

которой предстоит решать вопросы 

реконструкции, организации работ; 

составлена смета расходов по благо-

устройству церковного помещения. 

Население Башкатова, Апалькова, 

других близлежащих сел и деревень 

поддерживает благое начинание и 

принимает участие в возрождении 

церкви Толгской иконы Божьей Мате-

ри.

Соб. инф.

Это предприятие, организованное в 
Мценске в 2002 году, специализируется 
на производстве мясных и мясорасти-
тельных консервов. Сегодня здесь тру-
дятся около тысячи человек. Предпри-
ятие расширяется, увеличивается 
ассортимент продукции, недавно здесь 
приступили к выпуску законсервиро-
ванных первых и вторых блюд более 
пятнадцати наименований. Пришедшие 
на ярмарку вакансий имели возмож-

ность продегустировать продукцию. 
При собеседовании с работодателем 

люди интересовались условиями и опла-
той труда, требованиями, предъявляе-
мыми к профессиям. Предприятие 
гарантирует полный социальный пакет и 
высокий уровень стабильной оплаты 
труда. К примеру, зарплаты газосварщи-
ка и электромонтера шестого разряда 
достигают 16 тысяч рублей. На предпри-
ятии дотировано питание, за счет рабо-

тодателя осуществляется доставка 
сотрудников до места работы и обратно.

На ярмарке около десяти человек 
сразу же получили приглашение на 
работу, других попросили заполнить 
анкеты, и, как только появится вакант-
ное место, им обязательно перезвонят.

 Центр занятости населения ежегод-
но совместно с работодателями прово-
дит ярмарки вакансий, они обычно 
собирают много желающих трудоустро-
иться. Такая форма работы приносит 
свои плоды: служба занятости трудоус-
траивает людей, работодатель подби-
рает нужные кадры. 

Соб. инф.

Ещё одна страничка 
национального проекта
В Орловском районе в рамках национального проекта 
«Развитие АПК» возводится несколько крупных 
животноводческих комплексов. Один из них — 
молочнотоварный — строится в Салтыках. 28 сентября 
государственная комиссия начнет работу по приемке 
комплекса. Он уже на 70 процентов заполнен 
животными.
Сегодня животноводы всерьез озабочены увеличением кормо-

вой базы. Пересмотрена структура посевных площадей. Большой 
упор делается на выращивание кормовых культур. 

Большая часть поголовья — коровы голштинской породы, 
привезенные из Германии. На них салтыковские животноводы 
делают большие ставки. В будущем планируется получать по 
7500 кг молока от коровы в год. 

Однако такие результаты недостижимы без научного обеспе-
чения. Сегодня взяты на работу 14 молодых специалистов — 

выпускников Орловского государственного аграрного универси-
тета. Таким образом, зоотехническая и ветеринарные службы 
полностью укомплектованы. И первые результаты впечатляют — 
продуктивность животных составляет от 25 до 34 килограммов в 
сутки.

Соб. инф.

В школу пришли артисты
Камерный хор «Лик», хорошо известный не только в 
Орле, но и за его пределами, приехал с концертом к 
учащимся Жилинской средней школы. 
В репертуаре артистов — произведения отечественных и 

зарубежных композиторов. Жилинским старшеклассникам особо 
запомнились произведения композитора-орловца В. Калиннико-
ва. Любопытными показались учащимся народные песни в обра-
ботке русских композиторов.

Участники хора уверены, что подобные мероприятия помога-
ют подрастающему поколению лучше познакомиться с музы-
кальным творчеством русского народа.

Юлия ГЕРДТ.

Ярмарка вакансий
В стенах мценского центра занятости населения прошла мини-
ярмарка вакантных должностей и рабочих профессий для ЗАО 
«Орелпродукт».

Возрождение церкви
В селе Башкатове в прежние времена действовала церковь, которая 
называлась церковью Толгской иконы Богородицы. О ней 
рассказывалось еще в «Орловских епархиальных ведомостях» в феврале 
1898 года. Позже церковь была заброшена, а в ее помещении был 
устроен склад. 


